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Garimpos
Joalheria e Ótica
quem compra sempre volta!

GALERIA SÃO LUIZ LOJA 03
Av. Victor Barreto nº 2750 

Calçadão de Canoas
 (51) 34721470 I  whatts 51 98254-9015

POR
QUE
quem compra na
Garimpos sempre volta?

CONDIÇÕES
IMBATÍVEIS

?

Volta pelas facilidades ofertadas, como Uber ou
estacionamento de graça, ou por poder fazer crediário

no carnê e não necessitar de cartão de crédito.

Preparei um roteiro encantador 
em São Francisco de Paula.

SAIU DO FORNO!
Giovanna Parise
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Educação financeira infantil: como 
falar de dinheiro com crianças.

EDUQUE SEU DINHEIRO
Cristiane Souza

P.12INVENTA MODA
Vanessa Vargas

Inverno é a estação ideal 
para renovar a pele: 
conheça tratamentos

Canoas teve várias festas juninas 
espalhadas pelo município!

COLUNA SOCIAL
Soraia Hütten
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Canoense Canoense 
Gabriela Paz, de Gabriela Paz, de 
7 anos, levou 7 anos, levou 
a 2° etapa do a 2° etapa do 
Gaúcho de Skate Gaúcho de Skate 
categoria infantilcategoria infantil

Vinicius Medeiros-PMC/OT

MINHA CASA, MINHA VIDA - RECONSTRUÇÃOMINHA CASA, MINHA VIDA - RECONSTRUÇÃO

Assinada construção de 1,5 mil 
moradias para atingidos pela enchente
O projeto denominado Casapatio, formado integralmente por moradias compostas por blocos pré-moldados e com pátio privativo, será edificado 
no bairro Brigadeira, em área de 50 hectares localizada aos fundos da Refinaria Alberto Pasqualini. Saiba mais na página 3.

Anunciado Centro Administrativo 
em torno da Praça do Avião 
para integrar secretarias 

Unidade de saúde passa a 
atuar como retaguarda da 
UPA Mathias Velho
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Governo inicia 
ressarcimento 
por fraude 
e prevê 
pagamentos 
para 24 de julho

Estado anuncia 
liberação de 
R$ 179,6 
milhões para 
sistema de 
proteção

INSSINSS CONTRA CHEIASCONTRA CHEIAS
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O que pesquisa da USP 
revela sobre a saúde mental 

após a enchente.

+ SAÚDE
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Na cerimônia, que reuniu autoridsades municipais e federais, aconteceu a entrega simbólica de chaves a cinco famílias contempladas com moradias pelo programa Compra Assistida
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COMUNIDADE

A unidade de saúde 
Mathias Velho, no bair-
ro Mathias Velho, passa 
a funcionar, a partir desta 
quarta-feira, 9, com horário 
estendido e como retaguar-
da da Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) Liberty 
Dick Conter, no mesmo 
bairro.

O objetivo, segundo a 
Prefeitura, é realizar aten-
dimentos não urgentes e de 
pouca urgência na unidade 
de saúde e, com isso, redu-
zir o volume de pacientes 
da UPA. A unidade Ma-
thias Velho também seguirá 
funcionando normalmente 
para o atendimento da co-
munidade.

Horário estendido
A partir desta quarta-fei-

ra, o horário de atendimento 
da unidade passa a ser das 
8h às 22h. “Essa ampliação 
de horário visa atender os 
munícipes de Canoas e for-
talecer a assistência à saúde 
durante o período de baixas 
temperaturas, com foco em 
síndromes respiratórias e 
outras doenças típicas do 
inverno”, explica a secre-
tária adjunta da Atenção 
Primária e Especializada 

da Secretaria Municipal da 
Saúde, Fernanda Varnier 
Seminoti.

Segundo a Secretaria 
Municipal da Saúde, a 
equipe da unidade Mathias 
Velho, para o período de 
atuação como retaguarda 
da UPA, é composta por 
dois médicos, duas enfer-
meiras, três técnicos de 
enfermagem, um profissio-
nal de higienização e um 
recepcionista.

Medida integra ações do 

Município recomendadas 
pelo Programa Inverno 
Gaúcho

De acordo com a secre-
tária adjunta da Atenção 
Primária e Especializada 
da Secretaria Municipal da 
Saúde, Fernanda Varnier 
Seminoti, a medida faz 
parte de uma série de ações 
realizadas pelo Município, 
recomendadas pelo Progra-
ma Inverno Gaúcho.

O objetivo é reforçar a 
atenção primária e o aten-

dimento hospitalar em Ca-
noas neste período mais 
frio do ano, em que cresce a 
demanda pelos serviços de 
saúde por conta das doenças 
respiratórias típicas da es-
tação. Outras medidas que 
vêm sendo realizadas no 
Município incluem ações 
de vacinação, aumento da 
oferta de testes de covid-19 
e influenza e ampliação no 
número de leitos de UTI 
pediátricos e de suporte 
ventilatório.

Unidade de saúde passa a atuar como 
retaguarda da UPA no Mathias Velho

Bruna Ourique-PMC/OT

SAÚDE

Estado anuncia liberação 
de R$ 179,6 milhões para 
recuperação do sistema 
de proteção contra 
cheias em Canoas

Durante a reunião do Comitê Gestor do Plano Rio 
Grande, na manhã da terça-feira, 8, foram liberados 
R$ 179,6 milhões para a recuperação do sistema de 
proteção contra cheias de Canoas, na Região Metro-
politana de Porto Alegre. Os recursos serão investi-
dos em diversas frentes de ação, conforme projetos 
apresentados pelo município.

Entre os trabalhos que serão realizados com os 
recursos do Fundo do Plano Rio Grande (Funrigs), 
estão o hidrojateamento de redes de água e esgoto, a 
modernização de oito casas de bombas do município 
e a recuperação dos diques de proteção da cidade, 
danificados durante o evento meteorológico de 2024.

O hidrojateamento permitirá a limpeza e deso-
bstrução das redes pluviais e de esgoto, reduzindo 
entupimentos e prevenindo problemas futuros nas 
tubulações, especialmente em períodos de chuvas 
intensas.

A modernização das casas de bombas também 
está entre os projetos aprovados pelo governo do 
Estado. Os recursos serão utilizados na melhoria 
dos equipamentos e na realização de manutenções 
necessárias para garantir o funcionamento adequado 
das estruturas. Já os diques que fazem a contenção da 
água no município receberão obras de recuperação 
em três estruturas.

Além de Porto Alegre e Canoas, que já tiveram re-
passes confirmados, cerca de 30 municípios manifes-
taram interesse e estão em diálogo com o Executivo 
estadual para receber recursos do programa Fundo a 
Fundo da Reconstrução, que faz parte do Plano Rio 
Grande, programa de Estado liderado pelo governa-
dor Eduardo Leite para reconstruir o Rio Grande do 
Sul e torná-lo ainda mais forte e resiliente, preparado 
para o futuro.

PLANO RIO GRANDE

US Mathias Velho passa a funcionar com horário estendido e como retaguarda da UPA Liberty Dick Conter

FRAUDE INSS

Governo inicia ressarcimento por fraudes no INSS 
e prevê primeiros pagamentos para 24 de julho

O governo federal anun-
ciou a abertura do prazo 
para ressarcimento de des-
contos indevidos aplicados 
em aposentadorias e pen-
sões do INSS. A medida 
atende às vítimas de um 
esquema de fraudes en-
volvendo associações e 
instituições que realizaram 
cobranças não autorizadas.

A adesão ao acordo po-
derá ser feita a partir desta 
sexta-feira, 11, por meio 

do aplicativo Meu INSS 
ou presencialmente nas 
agências dos Correios. O 
pagamento dos primeiros 
100 mil beneficiários está 
previsto para 24 de julho, 
com novos depósitos sendo 
feitos diariamente. A ex-
pectativa é de que todos os 
que contestaram os débitos 
recebam os valores ainda 
neste primeiro mês.

Segundo o INSS, 3,8 mi-
lhões de contestações foram 

registradas até agora, sendo 
que cerca de 3 milhões não 
obtiveram resposta das en-
tidades envolvidas. Esses 
casos têm prioridade.

A adesão é gratuita e não 
exige envio de documentos 
adicionais. O valor será cre-
ditado diretamente na conta 
bancária onde o benefício 
é recebido. Para grupos 
especiais, como idosos com 
mais de 80 anos, indígenas e 
quilombolas, o processo de 

contestação será feito au-
tomaticamente pelo INSS, 
alcançando mais de 260 mil 
pessoas.

O governo também in-
formou que será enviada 
ao Congresso uma medida 
provisória abrindo crédi-
to extraordinário de R$ 3 
bilhões para garantir os 
pagamentos. A verba foi 
autorizada pelo STF a ficar 
fora do limite do novo arca-
bouço fiscal.

Vanderlei Dutra/arquivo(18/06/25)-OT

Recursos deverão ser investidos em diversas frentes de ação
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O prefeito Airton Souza 
anunciou na segunda-fei-
ra, 7, o projeto de cons-
trução do novo Centro 
Administrativo de Canoas. 
A proposta prevê a unifi-
cação de todas as secre-
tarias municipais em um 
único complexo, localiza-
do junto à Praça do Avião, 
no Centro da cidade. Com 
a medida, a Prefeitura es-
tima uma economia anual 
de aproximadamente R$ 
8 milhões em aluguéis e 
despesas operacionais.

O projeto será viabi-
lizado por meio de uma 
Parceria Público-Privada 
(PPP), o que garantirá a 
execução da obra sem ne-
cessidade de desembolso 
direto por parte do muni-
cípio. “Vamos centralizar 
os serviços, melhorar o 
atendimento à população 
e economizar recursos que 
poderão ser investidos em 
outras áreas prioritárias”, 
destacou o prefeito Airton.

Além da integração ad-
ministrativa, o novo Cen-
tro também terá impacto 
positivo no urbanismo e 
mobilidade da cidade. O 
espaço será conectado 
ao prédio da secretaria 
da Fazenda e ao edifício 
garagem, além de integrar 

Novo Centro Administrativo de Canoas
vai integrar secretarias e prevê economia
de R$ 8 milhões por ano

Divulgação/OT

EXECUTIVO

as passarelas já existentes 
na região central.

Com a concentração 
dos serviços em um úni-
co ponto, a Prefeitura 
busca dar mais agilidade 
ao atendimento ao cida-
dão, reduzindo o tempo 
e o custo com o deslo-

camento de processos e 
materiais entre diferentes 
prédios. O novo comple-
xo também será um marco 
visual e simbólico para 
Canoas, unindo funcio-
nalidade, modernidade 
e valorização do espaço 
público.

Iniciam depoimentos de 
testemunhas de defesa 
e acusação do vereador 
Ezequiel (PL)

Teve início na manhã da segunda-feira, 7, os de-
poimentos de testemunhas de defesa e acusação do 
processo que apura denúncia apresentada contra o 
vereador Ezequiel Vargas Rodrigues (PL), na Câmara 
de Vereadores de Canoas.

Relembre o caso
A Câmara Municipal de Canoas aprovou, no dia 

21 de maio, por 14 votos favoráveis e 6 contrários, 
a abertura de uma Comissão Processante para apurar 
uma denúncia apresentada contra o vereador Ezequiel 
Vargas Rodrigues (PL). O pedido foi protocolado por 
Ágata Vieira Mostardeiro, bióloga, e Mayara Luciana 
Terra Alves, estudante, ambas eleitoras do município.

De acordo com a denúncia, o parlamentar teria 
publicado, em maio de 2025, conteúdos em suas redes 
sociais que, segundo as autoras, apresentariam lingua-
gem ofensiva e discriminatória contra mulheres de 
Canoas. As publicações teriam sido feitas no contexto 
do Dia das Mães e, conforme alegado no documento, 
incluiriam manifestações consideradas pelas denun-
ciantes como ideológicas, misóginas e transfóbicas.

Entre os trechos mencionados no texto, estão de-
clarações em que o vereador teria afirmado que “não 
admira mulheres de esquerda”, além de responder a 
postagens de cidadãs com comentários classificados 
pelas denunciantes como depreciativos. Também é 
citada, segundo o documento, uma publicação com 
referência a “militância para matar crianças no ventre”.

Prazo
A Comissão Processante tem até 90 dias para con-

cluir o processo. Caso o julgamento não ocorra dentro 
desse prazo, a investigação será arquivada.

Divulgação/OT

PROCESSO DE IMPEACHMENT

HABITAÇÃO

Canoas anuncia construção de 1,5 mil moradias 
populares para afetados pela enchente

A Prefeitura de Canoas, a 
União e a construtora Alea 
assinaram, na quinta-feira, 
10, a autorização para con-
tratar a construção de 1,5 mil 
casas novas em Canoas. O 
projeto, o qual integra ações 
do programa Minha Casa, 
Minha Vida – Reconstrução, 
tem investimento de R$ 300 
milhões financiados pela 
Caixa Econômica Federal 
(CEF). As moradias serão 
destinadas aos canoenses 
que tiveram suas casas des-
truídas pela enchente do 
ano passado. É o maior em-
preendimento na nova fase 
do programa Minha Casa, 
Minha Vida na atualidade 
no Brasil.

Durante a cerimônia 
ocorrida pela manhã, no Au-
ditório Sady Schivitz, com 
a presença de autoridades 
públicas e representações da 
sociedade, o prefeito Airton 
Souza expressou alegria 
pela magnitude do projeto, 
que representará, segundo 
ele, um importante passo na 
direção da recuperação de 

Vinicius Medeiros/Divulgação/OT

Canoas após a calamidade 
que assolou a cidade em 
2024.

O projeto denominado 
Casapatio, formado inte-
gralmente por casas com 
pátio privativo, será edifi-
cado no bairro Brigadeira, 
em área de 50 hectares 
localizada aos fundos da 
Refinaria Alberto Pasqua-
lini. A obra ocorrerá sob 
metodologia construtiva 
inovadora, pela qual as 
moradias são compostas 
por blocos pré-moldados. 

Segundo o secretário de 
Habitação do Ministério das 
Cidades, Augusto Rabelo, a 
magnitude do projeto e do 
investimento é notável, pois 
a atual configuração dos 
projetos orbita em torno das 
200 unidades habitacionais.

O vice-prefeito Rodrigo 
Busato exaltou a existência 
de um ambiente de diálogo 
entre os governos e as ins-
tituições pela reestruturação 
do município. “O olhar de 
todos é por Canoas, inde-
pendentemente de partido 

ou ideologia. Ficamos gra-
tos pela união, pelo interes-
se no bem comum, em seis 
meses de muitos desafios, 
muita vontade e muito tra-
balho”, definiu.

Compra assistida
Na cerimônia, aconte-

ceu a entrega simbólica 
de chaves a cinco famílias 
contempladas com mora-
dias pelo programa Compra 
Assistida, outra frente de 
apoio à recuperação após a 
tragédia climática de 2024.
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O trauma invisível: o que a pesquisa da USP

revela sobre a saúde mental após a enchente

SUS amplia oferta de tratamento para endometriose
Mulheres brasileiras com endometriose terão duas 

novas opções de tratamento hormonal disponíveis pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS): o dispositivo intrauterino 
liberador de levonorgestrel (DIU-LNG) e o desogestrel. 
A medida foi anunciada pelo Ministério da Saúde após 
recomendação favorável da Comissão Nacional de Incor-
poração de Tecnologias no SUS (Conitec).

O DIU-LNG é indicado especialmente para pacientes 
com contraindicação ao uso de contraceptivos orais com-
binados. Segundo a pasta, o método atua suprimindo o 
crescimento do tecido endometrial fora do útero e precisa 
ser trocado apenas a cada cinco anos, o que favorece a 
adesão ao tratamento.

Já o desogestrel, anticoncepcional hormonal de uso 
oral, reduz a dor e pode conter a progressão da doença. 
Ele poderá ser prescrito como primeira linha de tratamen-
to, ou seja, já na fase de avaliação clínica, mesmo antes 
da confirmação diagnóstica por exames.

A inclusão das novas terapias depende ainda da atu-
alização do Protocolo Clínico e Diretrizes Terapêuticas 
da Endometriose, conforme esclareceu o Ministério da 
Saúde.

A endometriose é uma doença inflamatória crônica 
caracterizada pela presença de tecido semelhante ao en-
dométrio em locais fora do útero, como ovários, intestino 
e bexiga. Os principais sintomas incluem cólica mens-
trual intensa, dor pélvica, dor durante relações sexuais 
e infertilidade.

Dados da Organização Mundial da Saúde indicam que 
a condição afeta cerca de 10% das mulheres em idade re-
produtiva, o que representa mais de 190 milhões de pes-
soas no mundo. No Brasil, o número de atendimentos por 
endometriose na rede pública tem crescido. Entre 2022 e 
2024, os atendimentos na atenção primária subiram 30%, 
e na atenção especializada, 70%. Também houve aumento 
de 32% nas internações pela doença.

PSICOLOGIA 
Por Marianna Rodrigues* 
Psicóloga clínica (CRP 07/30799),

Mestre e Doutoranda em
Psicologia Social e Institucional 

(UFRGS) e pesquisadora.

Dor de amor
É extraordinário como uma das maiores causas de 

dor e sofrimento que chega aos consultórios de psi-
cologia continua sendo o amor. As pessoas sofrem 
muito por amor. Em relacionamentos duradouros, 
em encontros casuais, em parceiros de uma vida ou 
de um final de semana: o amor pode doer.

Mais do que compreender as questões individu-
ais de cada pessoa, o que esse fato pode dizer-nos 
sobre as formas de amar de nossa cultura? Sou uma 
psicóloga que já trabalhou com diferentes tipos de 
relacionamentos: monogâmicos, não monogâmicos, 
heterossexuais, bissexuais, homossexuais, etc. O 
amor é dinâmico e sua dor também, não está mais 
presente em uma forma do que outra.

De fato, existem violências naturalizadas em for-
ma de amor, como por exemplo a obsessão. Durante 
muito tempo e, de certa forma, ainda hoje, assassina-
tos foram justificados como crimes passionais. Isto 
é, a paixão em forma de crime. No entanto, temos 
dados suficientes para atestar que essas justifica-
tivas geralmente eram aplicadas para homens que 
assassinaram mulheres, mas raras vezes acontecia o 
contrário. Mulheres que assassinam seus cônjuges 
frequentemente foram taxadas de loucas, histéricas.

Sendo assim, apesar de a dor estar presente nas 
diferentes formas de amar, é importante identificar 
como elas se apresentam em um relacionamento 
e de que maneiras podemos superá-la. Algumas 
formas de amor provocam dores tão frequentes e 
sistemáticas que dizemos que atingiram um caráter 
de normatividade, de estrutura. E, por isso, existem 
esforços de movimentos e instituições para comba-
tê-la. O patriarcado como modelo estruturante da de-
sigualdade entre homens e mulheres é um exemplo.

Quando tratamos dores de amor, portanto, pre-
cisamos entender um pouco das suas fontes, das 
suas histórias. São dores pontuais? São cíclicas? 
São oriundas desta relação ou já foram sentidas em 
outras relações?

Muitas vezes, queremos resolver as dores de 
amor fazendo cobranças sobre o outro e, contudo, 
não colocamos em questão nossa própria história. E, 
outras tantas, amamos tanto que fechamos os olhos 
para os problemas que não são nossos.

As dores de amor são complexas, não são meno-
res e nem menos importantes que as demais. Podem 
e devem, portanto, serem acompanhadas em psicote-
rapia. Você já sentiu ou tem sentido dores de amor?

Mais de um ano após a enchente 
histórica que atingiu Canoas e ou-
tras cidades do Rio Grande do Sul, 
as marcas deixadas não são apenas 
físicas. A reportagem especial publi-
cada pelo Jornal da USP em julho de 
2025 revela que os efeitos psicosso-
ciais da catástrofe seguem presentes 
na vida dos gaúchos, e expõe falhas 
estruturais no cuidado à saúde mental 
em contextos de desastre.

O estudo, conduzido por pesqui-
sadores da Universidade Federal de 
Ciências da Saúde de Porto Alegre 
(UFCSPA), em parceria com a USP 
e a Universidade de Brasília (UnB), 
baseou-se em relatos de profissionais 
que atuaram diretamente nos resga-
tes e atendimentos durante e após as 
enchentes. A iniciativa teve como 
objetivo impedir o esquecimento da 
tragédia e contribuir para o aprimora-
mento das políticas públicas de apoio 
psicossocial.

Em Canoas, que sofreu severos 
danos à infraestrutura urbana e ao 
sistema de saúde, o alerta lançado 
pelo estudo tem ressonância direta. 
Assim como em outras regiões afe-
tadas, muitas equipes de atendimento 
emergencial mobilizadas não tinham 
treinamento específico para situações 
de desastre, o que comprometeu a 
qualidade e a continuidade do cuida-
do oferecido. A sobrecarga emocional 
também atingiu os próprios profissio-
nais, muitos deles vivendo o impacto 
pessoal da tragédia enquanto atuavam 
na linha de frente.

A pesquisa identifica três formas 
principais de sofrimento psicológico: 
a reação aguda ao estresse, o transtor-

no de ajustamento e o transtorno de 
estresse pós-traumático (TEPT). Esses 
quadros incluem sintomas como medo 
intenso, confusão, angústia, insônia, 
irritabilidade e, em casos mais pro-
longados, flashbacks e alterações no 
estado de alerta. Além disso, situações 
de vulnerabilidade como dependência 
química, violência doméstica e trans-
tornos preexistentes se agravaram no 
contexto dos abrigos improvisados.

A atuação dos profissionais evi-
denciou que, mesmo diante da pre-
cariedade de recursos e da falta de 
protocolos, ações simples de escuta 
e acolhimento foram extremamente 
eficazes. No entanto, o improviso e a 
fragmentação entre serviços públicos, 
privados e voluntários dificultaram o 
gerenciamento das ações, revelando 
um despreparo estrutural da rede pú-
blica de saúde mental para lidar com 
catástrofes.

Os pesquisadores defendem que 
fortalecer treinamentos padronizados 
de apoio psíquico agudo é essencial. 

Também apontam para a necessidade 
de ações preventivas, como psicoedu-
cação comunitária, e de continuidade 
no suporte emocional após o encerra-
mento das operações emergenciais, o 
que nem sempre ocorreu.

O caso de Canoas, onde o impacto 
foi profundo e duradouro, reforça a 
urgência de políticas municipais que 
integrem saúde mental e gestão de 
risco. Segundo os autores do estudo, 
as enchentes de 2024 não foram um 
desastre natural imprevisível, mas o 
resultado de anos de negligência em 
políticas públicas. A tragédia reve-
lou uma trama de vulnerabilidades 
sociais, e o cuidado emocional não 
pode ser relegado a segundo plano na 
reconstrução.

Mais do que reconstruir estruturas, 
é preciso restaurar vínculos, escutar as 
comunidades e garantir que, diante de 
novas crises, Canoas esteja preparada 
não apenas para enfrentar a água que 
invade as ruas, mas também o silêncio 
que fica depois.

Vanderlei Dutra/OT
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Desde 10 de julho estão 
abertas as inscrições para 
a 14ª edição do Festival 
Internacional Sesc de Mú-
sica, que acontecerá entre 
os dias 19 e 30 de janeiro 
de 2026, na cidade de 
Pelotas.

Realizado pelo Sistema 
Fecomércio-RS/Sesc, com 
o apoio institucional da 
Prefeitura Municipal de 
Pelotas e apoio cultural 
da Universidade Federal 
de Pelotas (UFPel), Uni-
versidade Católica de Pe-
lotas (UCPel), Faculdade 
Senac, Bibliotheca Pelo-
tense, Orquestra Sinfônica 
de Porto Alegre (OSPA), 
Unisinos e Expresso Em-
baixador, o evento é um 
dos mais relevantes en-
contros dedicados à for-
mação e à difusão da músi-
ca de concerto na América 
Latina, reunindo talentos 
do Brasil e do exterior em 
uma intensa programação 
de cursos e concertos.

“Para o Sistema Feco-
mércio-RS/Sesc/Senac e 
IFEP, investir na cultura 
é fortalecer vínculos, am-
pliar repertórios e contri-
buir de maneira efetiva 
para uma sociedade mais 
sensível, criativa e coesa. 
O Festival sintetiza essa 
visão: um espaço de for-
mação e de transformação 
social pela arte”, comenta 
o presidente, Luiz Carlos 
Bohn.

Em seu eixo forma-
t i vo ,  o  even to  r eúne 
professores renomados 
de 13 países como Alema-
nha, Argentina, Bulgária 
e Rússia que conduzem 
cursos especializados em 
instrumentos de orquestra, 

prática de banda sinfôni-
ca, música de câmara e 
choro, além de oferecer 
experiências coletivas em 
apresentações.

Voltado a músicos a 
partir de 14 anos com 
nível avançado de forma-
ção, o Festival oferece 
bolsas integrais e parciais 
para aulas de qualificação 
em violino, viola, violon-
celo, contrabaixo, harpa, 
flauta, oboé, clarinete, 
fagote, trompa, trompete, 
trombone tenor e baixo, 
tuba, saxofone, eufônio, 
percussão, canto lírico, 
piano, composição e cho-
ro (violão, sopros, acorde-
on, bandolim, percussão e 
cavaquinho).

As inscrições devem 
se r  f e i t a s  exc lus iva -
mente pela internet, no 
site www.sesc-rs.com.
br/festival, até o dia 6 
de agosto. O processo 
seletivo exige o envio de 
currículo artístico e vídeo 
de apresentação, e a di-
vulgação dos aprovados 
ocorrerá em duas etapas: 
uma primeira chamada 
em 17 de setembro e, no 
dia 07 de outubro, uma 
segunda chamada.

Além da formação, o 
Festival também se desta-
ca pela programação cul-
tural gratuita, que descen-
traliza o acesso à música 
de concerto em diferentes 
espaços públicos e comu-
nitários da cidade, como 
teatros, escolas, hospi-
tais, comércios locais e 
na Praia do Laranjal. Na 
última edição, em 2025, 
o evento promoveu 63 
apresentações que mobi-
lizaram cerca de 45 mil 

14º Festival Internacional Sesc de
Música tem inscrições abertas para 2026

Divulgação/OT

CULTURA

pessoas, consolidando-se 
como um dos grandes 
momentos do calendário 
cultural gaúcho.

“O Festival Internacio-
nal Sesc de Música é uma 
afirmação de identidade 
cultural e uma oportuni-
dade concreta de forma-
ção e transformação. A 
cada edição, a cidade se 
torna ponto de convergên-
cia para jovens músicos e 
grandes mestres vindos de 
todo o Brasil e de diver-
sos países, consolidando-
-se como um verdadeiro 
polo da música erudita”, 
comenta o coordenador 
de Música do Sesc/RS, 
Anderson Mueller.

Para ele, essa convi-
vência entre gerações, 
repertórios e escolas mu-
sicais “transforma Pelotas 
em um espaço privilegia-
do de intercâmbio entre 
tradição e renovação”.

Inscrições – 14º Festi-
val Internacional Sesc de 
Música

Público-alvo:
Maiores de
14 anos que já
possuam nível
avançado

Cursos: violino, viola, 
violoncelo, contrabaixo, 
harpa, flauta, oboé, cla-
rinete, fagote, trompa, 
trompete, trombone tenor 
e baixo, tuba, saxofone, 
eufônio, percussão, canto 
lírico, piano, composição 
e choro (violão, sopros, 
acordeon, bandolim, per-
cussão e cavaquinho)

Per íodo  de  Insc r i -
ções: 10/07 a 06/08

Cana l  pa ra  i n sc r i -
ção: www.sesc-rs.com.
br/festival

Divulgação dos Sele-
cionados e Matrícula 1ª 
Chamada: 17/09 a 30/09

Divulgação dos Sele-
cionados e Matrícula 2ª 
Chamada: 07/10 a 21/10

Data do Festival: 19 a 
30/01/2026

60% dos estagiários são 
efetivados no Brasil: 
índice é divulgado pela 
Associação Brasileira de 
Estágios

De acordo com uma 
pesquisa realizada pela 
Abres (Associação Bra-
sileira de Estágios), o 
Brasil possui cerca de 
20 milhões de estu-
dantes aptos a estagiar, 
mas apenas 5,5% — 
aproximadamente 1,1 
milhão — conseguem 
uma oportunidade. O estudo também revelou que entre 
40% e 60% dos estagiários são efetivados ao final do 
contrato. Para Dai Ataydes, diretora franqueada da Evo-
Estágios e gestora de RH especializada em seleção de 
estagiários, esse dado reforça o papel do estágio como 
porta de entrada para o mercado de trabalho e como 
uma forma eficaz de formar profissionais alinhados à 
cultura da empresa.

Dai Ataydes explica que, das 10 contratações reali-
zadas pela EvoEstágios, cerca de 40% são efetivadas 
em menos de quatro meses. Isso representa agilidade e 
assertividade para as empresas. “Investir na efetivação 
de estagiários é uma decisão estratégica. O estágio 
permite que a empresa desenvolva o jovem profissional 
desde cedo, alinhando-o aos processos internos, valores 
e cultura organizacional. Esse processo reduz a neces-
sidade de novos recrutamentos, diminuindo custos e 
otimizando a retenção”, afirma.

A especialista também detalha o perfil dos jovens que 
mais se destacam. “Eles demonstram comportamentos 
que chamam a atenção dos superiores. O primeiro pon-
to é conhecer a cultura da empresa. Quando o jovem 
entende essa cultura, suas atitudes e comportamentos 
se alinham com o que os líderes valorizam. A empresa 
preza muito pela capacitação e pelo treinamento. Ter 
pessoas em busca de evolução contínua é algo muito 
valorizado. Se o jovem entra com esse mesmo intuito, 
ele já demonstra um fit cultural. Identificar o que a 
empresa valoriza já torna esse jovem diferente.”

Se você está em busca de uma oportunidade de 
estágio, envie uma mensagem pelo WhatsApp para 
(51) 99312-5522 e encaminhe seu currículo para a 
EvoEstágios Canoas. 

EVOESTÁGIOS

LITERATURA

Seguem abertas as inscrições para o Edital
de Credenciamento de Escritores Canoenses

A Prefeitura de Canoas 
informa que seguem aber-
tas as inscrições para o 
Edital de Credenciamento 
nº 305/2024, destinado a 
escritores canoenses, pes-
soas físicas ou jurídicas, 
interessados em participar 
de eventos culturais promo-
vidos em Canoas. O edital 
tem vigência por período 
indeterminado, permitindo 
a inclusão contínua de au-
tores nas ações realizadas 

no município.
As inscrições são gratui-

tas e devem ser feitas por 
meio do envio da documen-
tação exigida para o e-mail: 
bibliotecamunicipal@ca-
noas.rs.gov.br. O objetivo 
da iniciativa é valorizar a 
produção literária local, 
promovendo a presença 
de escritores nas políticas 
públicas de cultura e em 
eventos que estimulem a lei-
tura e o acesso à literatura.

Divulgação/OT
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NOVA SANTA RITA

CIDADANIA

Anunciados R$ 382 milhões em investimentos
públicos e privados em evento do Conselho da Cidade

5ª Conferência Municipal de Políticas para
as Mulheres de Canoas tem data marcada

Pacote inclui R$ 22,5 
milhões do Governo Federal 
para habitação, nova gestão 
do transporte público, três 
novas Unidades Básicas de 
Saúde, barco para a Defesa 
Civil, pórtico de entrada do 
bairro Berto Círio, dois no-
vos ônibus escolares, reforço 
na segurança pública com 
o PISEG e apresentação da 
nova Guarda Municipal

Em um marco para a re-
construção e o futuro de 
Nova Santa Rita, a Prefeitura 
anunciou, na segunda-feira, 
7, durante o evento Conse-
lho da Cidade, um volume 
histórico de R$ 382 milhões 
em investimentos públicos 
e privados. A iniciativa visa 
consolidar a retomada do 
município após as enchen-
tes de 2024 e impulsionar 
o desenvolvimento urbano, 
social e econômico.

Entre os anúncios mais 
aguardados, o Governo Fe-
deral, por meio da Secretaria 
Extraordinária da Recons-
trução do RS, confirmou o 
repasse de R$ 22,5 milhões 
para a construção de mora-

dias destinadas às famílias 
atingidas pela enchente. O 
recurso será usado para a 
construção de novas unida-
des habitacionais às famílias 
desabrigadas.

Outro momento impor-
tante do evento foi a assi-
natura da homologação da 
licitação do novo sistema 
de transporte público muni-
cipal, vencida pela empresa 
Fátima. Com um investi-
mento anual superior a R$ 
4,7 milhões, a nova operação 
promete modernizar o trans-
porte coletivo, oferecendo 
mais conforto, segurança e 
pontualidade para a popu-
lação.

O evento também marcou 
importantes avanços nas 
áreas da saúde, educação, 
segurança e infraestrutura:

– Assinatura do edital de 
construção de três Unida-
des Básicas de Saúde, nos 
bairros Califórnia, Morretes 
e Berto Círio, com investi-
mentos que somam mais de 
R$ 6,8 milhões do governo 
federal;

– Entrega de um barco 

Bruna Ourique/Divulgação/OT

Divulgação/OT

A 5ª Conferência Mu-
nicipal de Políticas para 
as Mulheres (CMPM) de 
Canoas, com o tema “Mais 
Democracia, Mais Igualda-
de, Mais Conquistas para 
Todas”, já possui data mar-
cada. Será no dia 22 de 
julho, das 13h às 17h, no 
Auditório Irmão Arsênio 
Both, da Universidade La 
Salle.

A 5ª CMPM de Canoas 
será coordenada pela Dire-
toria da Mulher, vinculada à 
Secretaria Municipal de Ci-
dadania, Mulher e Inclusão 
(SMCMI) e pelo Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Mulher (COMDIM). O pro-
pósito da conferência será 
de promover debate amplo, 
democrático e plural sobre 
a realidade das mulheres 
do município e políticas 
públicas destinadas a elas; 
avaliar e propor diretrizes 
para o fortalecimento da 
Política Municipal para as 
Mulheres, além de eleger 
delegadas para a 5ª Confe-
rência Estadual de Políticas 

para as Mulheres (CEPM), 
que irão representar Canoas.

Com o objetivo de de-
bater diretrizes para a rea-
lização da 5ª CMPM, ainda 
serão realizadas duas Pré-
-conferências. A 1ª Pré-
-conferência será no dia 11 
de julho, das 13h às 17h, na 
Associação de Moradores 
da Vila Cerne (AMVIC), na 
Rua Engenheiro Kindler, nº 
641 – Harmonia, Canoas. A 
2ª Pré-conferência será no 
dia 16 de julho, das 13h às 
17h, na Escola Municipal 
de Ensino Fundamental 
(EMEF) Erna Wurth, na 
Avenida 17 de Abril, nº 430 
– Guajuviras, Canoas.

Os eixos temáticos que 
serão abordados na Confe-
rência são:

a) Eixo 1: Democracia, 
participação e governança 
das mulheres na política e 
nos espaços de poder;

b) Eixo 2: Trabalho, equi-
dade salarial e autonomia 
econômica;

c) Eixo 3:  Territórios   
livres   de  violência e  qua-

lificação  das  redes  de aten-
dimento e enfrentamento às 
violências contra  mulheres;

d) Eixo 4: Direito  ao 
território  e sustentabilida-
de  com  ênfase  à  resiliên-
cia climática;

e) Eixo 5: Educação não-
-sexista e cultura para igual-
dade;

f) Eixo 6: Saúde integral 
e bem-estar da mulher.

As inscrições podem ser 
feitas de forma online ou 
presencialmente no evento:

1° Pré-conferência ht-
tps://forms.gle/7h3PiDP4e-
Thwp6rm7 (inscrições até 
11/07 às 10h);

2º Pré-conferência ht-
tps://forms.gle/gB1CB-
G231sZFCMEJ8 (inscri-
ções de 11/07 até 16/07 às 
10h);

Conferência https://for-
ms.gle/nfTrVwvr4nQWHp-
TB6 (inscrições de 16/07 até 
22/07 às 10h);

O quê: 5ª Conferência 
Municipal de Políticas para 
as Mulheres de Canoas

Data: 22 de julho
Horário: Das 13h às 17h
Local: Auditório Irmão 

Arsênio Both da Universi-
dade La Salle, Rua Victor 
Barreto, nª 2288 – Centro, 
Canoas.

motorizado à Defesa Civil, 
adquirido com doações via 
Pix Solidário pela ACISA;

– Ordem de início para 
construção do pórtico de 
entrada do bairro Berto Círio, 
que valoriza a identidade da 
região;

– Entrega de dois novos 
ônibus escolares, com inves-
timento de R$ 998 mil.

Na área da segurança pú-
blica, a Prefeitura apresentou 
aos empresários o Programa 
de Incentivo à Segurança 
Pública (PISEG), que per-
mite que empresas destinem 
parte do ICMS devido para 
investimentos diretos nas 
forças policiais da cidade, 
promovendo melhorias es-
truturais e operacionais.

A nova Guarda Municipal 
de Nova Santa Rita, compos-
ta por nove agentes, também 
foi apresentada oficialmente 
durante o evento. A iniciativa 
representa mais um reforço 
à segurança pública e ao 
cuidado com o patrimônio 
público. Os uniformes dos 
guardas foram doados pela 
ACISA, entidade parceira 
da administração municipal.

Também já estão em 
atividade os 18 vigilantes 
escolares, contratados para 
atuar em todas as escolas 
municipais, com o objetivo 
de garantir a segurança de 
alunos, professores e demais 
servidores. O investimento 
da Prefeitura nesta ação ul-
trapassa R$ 1,2 milhão.
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Governo define três novos grupos prioritários 
de pessoas para ingresso no Bolsa Família

O Governo Federal pu-
blicou, no dia 9, uma por-
taria que prevê a inclusão 
de mais três segmentos no 
rol dos grupos de famílias 
pré-habilitadas em condi-
ções de maior vulnerabi-
lidade social, e, portanto, 
prioritários para ingresso 
no Programa Bolsa Família 
(PBF).

Com a medida, passam 

a ser incluídas famílias 
com pessoa em situação de 
rua; famílias com pessoa 
em situação de risco social 
associado à violação de 
direitos, identificada no 
Prontuário Suas; e famílias 
com pessoa identificada, 
pelo Ministério da Saúde, 
em situação de risco para 
insegurança alimentar.

As categorias se somam 

as já elencadas: famílias 
com integrantes em situ-
ação de trabalho infantil; 
com integrantes libertos 
de situação análoga à de 
trabalho escravo; famílias 
quilombolas e indígenas; e 
famílias com catadores de 
material reciclável.

Para entrada no progra-
ma, serão observados os 
critérios de ingresso e a 

consistência e atualidade 
dos dados cadastrais, nos 
termos da portaria e de 
normas complementares 
estabelecidas pelo MDS.

A portaria entra em vi-
gor nesta quarta-feira, com 
efeitos na gestão de bene-
fícios do Programa Bolsa 
Família a partir da folha 
de pagamento de julho de 
2025.

Segurança nas escolas: 
até quando a gestão vai se omitir?
O ataque ocorrido esta semana numa escola 

municipal na cidade de Estação, no norte do Estado, 
reacende um debate tão antigo quanto importante: a 
(in)segurança. Em Canoas, o assunto nunca foi tratado 
com a devida seriedade que exige e o medo de que 
a cena se repita em uma das unidades de ensino da 
rede municipal é evidente.

Enquanto educadores e estudantes seguem sendo 
vítimas potenciais da violência, o Executivo Municipal 
continua de braços cruzados sem apresentar qualquer 
ação ou planejamento concreto para proteger quem 
está diariamente dentro da escola. As cenas de dor e 
desespero que tomaram conta daquela comunidade 
escolar gaúcha vêm se tornando cada vez mais fre-
quentes.

Situações como essas exigem respostas rápidas, 
eficazes e articuladas. E o que temos em Canoas? 
Portões improvisados, muros quebrados, cercas da-
nificadas, falta de profissionais de apoio, ausência de 
rondas regulares e nenhuma capacitação. O ambiente 
escolar, que deveria ser um espaço de tranquilidade, 
acolhimento e aprendizado, está cada vez mais vulne-
rável. E isso é inaceitável!

Professores e equipes seguem sem orientação e 
sem respaldo para gerenciar as crises enquanto o medo 
só aumenta. É dever do poder público criar mecanismos 
de proteção e cuidado dentro dos espaços escolares.

Precisamos manter o alerta e cobrar dos responsá-
veis os investimentos em infraestrutura, em segurança 
preventiva e em planos de ação para lidar com emer-
gências. Não se pode falar em “educação de qualidade” 
e deixar de lado a integridade física e emocional de 
quem ensina e de quem aprende.

A vida dentro das escolas de Canoas importa!
E proteger essa vida deve ser prioridade!

(51) 3476-4033 / contatosinprocan@gmail.com
Rua 15 de Janeiro, 121, sala 203, Centro – Canoas/RS

Horário de atendimento: seg a sex, das 8h às 18h

A VOZ DO PROFESSOR

ENTRE EM CONTATO 51 3472.3022

Legais
PUBLICAÇÕES

Convocações 
de empresas

Balanços

Atas

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINADIA

A Presidente do Conselho Deliberativo da União Beneficente dos Ser-
vidores da 5ª Zona Aérea,
CONVOCA seus associados, pertencentes ao Quadro de Efetivos, 
quites com a Tesouraria, para comparecerem à sede da UBS-5, no dia 
23/07/2025 para deliberar sobre o seguinte assunto:

ORDEM DO DIA
1 - Alteração do Estatuto
Nota: A votação será na sede da UBS-5, sito à rua Fioravante Milanez 
nr 85, Sala 24, com horário de votação das 09:00 hs até as 17:00 hs 
do dia 23/07/2025.

ANA MARIA SIMAS DA COSTA
Presidente do Conselho Deliberativo

SINDICATO DOS PROFISSIONAIS EM EDUCAÇÃO MUNICIPAL EM CANOAS
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Sua única oportunidade 
de quitar dívidas e ficar 
em dia com o município.

ÚLTIMO DIA . 11/07

Escaneie o 
QR Code
e saiba mais.

Na quinta-feira, 10, a 
Secretaria de Cultura e 
Turismo visitou o artista 
plástico Eduardo Grisa, 
nas obras do painel artís-
tico que está sendo produ-
zido na Praça J C Nozari, 
localizada na BR-116, nº 
449, no bairro Centro, em 
Canoas. A pintura intera-
girá com o monumento em 
homenagem aos voluntá-
rios que atuaram durante a 
enchente de maio de 2024.

A intervenção cultural 
representa cenas de sal-
vamento e reconstrução 
vividas no município du-
rante a tragédia climática. 
Para Grisa, participar do 
projeto é uma oportunida-
de significativa. “Aprendi 
muito com tudo o que 
aconteceu em Canoas. Ser 
parte dessa homenagem é 
um gesto de solidariedade 
e gratidão ao espírito co-

letivo que emergiu naque-
le momento tão difícil”, 
destacou o artista.

O mural  está  sendo 
real izado no muro da 
empresa Bombas Diesel 
Garibaldi, ponto de re-
cebimento das pessoas 
resgatadas no período da 
enchente, localizada em 
frente à praça, de forma 
integrada ao monumento 
já instalado no local. A 
iniciativa é inteiramente 
patrocinada pela iniciati-
va privada, sem utilização 
de recursos públicos.

Representando o Ro-
tary Club de Canoas Em-
preendedor, o secretário 
administrativo Márcio 
Chies e o vice-presiden-
te Bruno Germann, que 
custearam a obra, acom-
panharam a visita e refor-
çaram a importância da 
união entre comunidade, 

Pintura homenageia voluntários da enchente junto
a monumento na entrada do Mathias Velho

ARTE

iniciativa privada e ações 
culturais. A empresária 
Daniela Britzke, da Fer-
ragem Mãos à Obra, da 
cidade de Cachoeirinha, 
também é apoiadora da 
ação, mas não pode estar 
presente.

“Estamos aqui na praça 
que foi um dos pontos de 
acolhimento aos atingi-
dos pela enchente. Essa 
homenagem é um gesto 
de respeito e memória. A 
arte eterniza momentos 
e sentimentos. É impor-
tante destacar que tanto o 
monumento quanto essa 
pintura foram viabiliza-
dos sem recursos públi-
cos, graças ao apoio de 
empresários canoenses. 
A cultura tem esse papel: 
elevar a alma de uma ci-
dade”, afirmou o secretá-
rio de Cultura e Turismo, 
Pinheiro Neto.

Divulgação/OT

Artista plástico Eduardo Grisa apresenta obras do painel artístico que está sendo produzido na Praça J C Nozari
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Rua Júlio de Castilhos, nº 648, Niterói - Canoas - RS

A Secretaria de Inova-
ção, Ciência e Tecnologia 
(Sict) divulgou, na quar-
ta-feira, 9, o resultado fi-
nal do Edital 04/2025 re-
ferente ao programa RS 
Talentos. A partir de agora, 
cada universidade será 
responsável por abrir pro-
cessos seletivos aos es-
tudantes interessados em 
participar do programa. 

Ao todo, foram apro-
vadas 200 bolsas, distri-
buídas entre as seguintes 
Instituições Comunitá-
rias de Ensino Superior 
(Ices): Unilasalle (20); 
Universidade Franciscana 
(16); Universidade de San-
ta Cruz do Sul (26); Uni-
versidade do Vale do Ta-
quari (27); Feevale (24); 
Unisinos (24); Pontifícia 
Universidade Católica do 
Rio Grande do Sul (27) e 
Universidade de Caxias do 
Sul, campi Caxias do Sul 
(27) e Bento Gonçalves 
(9). 

As bolsas serão dire-
cionadas aos seguintes 
cursos: Ciência da Compu-
tação ou de Dados; Enge-
nharia de Computação ou 

de Software; Engenharia 
de Controle e Automação; 
Engenharia Elétrica ou 
Eletrônica; Engenharia 
Mecânica; e Engenharia 
Química. Serão R$ 2 mil 
para a taxa acadêmica, 
pagos à universidade, e 
R$ 2 mil para a bolsa de 
estímulo à inovação, pagos 
ao aluno, pelo período de 
18 meses. 

“O governador Eduardo 
Leite tem nos incentivado 
a olhar para as pesso-
as, para os talentos que 
possam contribuir para a 
reconstrução do Estado, 
especialmente a partir do 
Plano Rio Grande. Este 
é o foco do RS Talentos. 
Além da parceria com as 
universidades, o progra-
ma tem como diferencial a 
aproximação com o setor 
produtivo, buscando a 
futura empregabilidade 
dos alunos nas empresas”, 
destaca a titular da Sict, 
Simone Stülp.    

Edital a universidades 
públicas  

Estão abertas até 18 
de julho as inscrições 

Estado divulga resultado final do edital do
RS Talentos para universidades comunitárias

Divulgação/OT

INOVAÇÃO

para o Edital RS Talentos 
05/2025, voltado a univer-
sidades públicas. Serão até 
200 bolsas para engenha-
rias e ciências da computa-
ção em universidades públi-
cas localizadas nos ecossis-
temas regionais de inovação 
diretamente afetados pelo 
desastre meteorológico de 
2024 – Região Metropoli-
tana e Litoral Norte, Vales, 
Sul, Serra e Região Central. 

A bolsa será de R$ 2 
mil, pagos ao aluno por 18 
meses. Após a conclusão 
do edital, as universidades 
serão responsáveis pela se-
leção dos alunos que inte-
grarão o programa. 

Aprimora oferece 
qualificação inicial para 
servidores públicos

Os servidores que ingressaram recentemente ou que 
vão ingressar a partir de agora no quadro da Adminis-
tração Municipal de Esteio terão que passar por um 
curso que tem como objetivo oferecer uma formação 
introdutória, abordando conteúdos fundamentais para o 
desempenho ético, eficiente e responsável das funções 
públicas.

Batizada de Aprimora, a qualificação online com 
carga horária de 30 horas será oferecida pela Escola 
de Gestão Pública, serviço vinculado à Secretaria Mu-
nicipal de Governança e Gestão (SMGG), através da 
plataforma Moodle.

Entre os temas abordados, destacam-se conteúdos 
como ética no serviço público, princípios constitucionais 
da Administração Pública, atribuições e responsabilida-
des do servidor, direitos e deveres previstos no Estatuto 
do Servidor e utilização das plataformas e sistemas ins-
titucionais, entre outros (veja relação completa abaixo).

Aberto também a quem já está no quadro
A participação no curso é obrigatória e faz parte do 

processo de integração e capacitação inicial. Embora 
seja direcionado para ingressantes, todos os servidores 
interessados podem ter acesso ao curso.

Os interessados devem enviar solicitação de inscrição 
na plataforma para o e-mail egp@eteio.rs.gov.br ou 
através de memorando para Janice Izabel de Oliveira, 
informando matrícula, nome completo, CPF e e-mail.

ESTEIO

RS Talentos 
O RS Talentos faz 

parte das ações do gover-
no voltadas à inovação e 
à pesquisa científica e 
tecnológica, tendo como 
objetivo formar talentos 
em áreas estratégicas 
para o desenvolvimento 
do Estado. O programa 
busca preparar os jo-
vens para o mercado de 
trabalho, com foco em 
carreiras tecnológicas. 

O investimento total 
do programa, com até 
400 bolsas, será de R$ 
21,6 milhões, com recur-
sos oriundos do Fundo 
do Plano Rio Grande 
(Funrigs). 

ESTADO

RegeneraRS e BRDE lançam programa de
matchfunding para acelerar reconstrução no Estado

Iniciativa colaborativa 
de até R$ 1 milhão vai 
triplicar arrecadações de 
projetos voltados à rege-
neração social, ambiental e 
econômica no estado. Ins-
crições estão disponíveis a 
partir da quinta-feira, 10.

O RegeneraRS, plata-
forma colaborativa que 
atua na reconstrução e re-
generação do Rio Grande 
do Sul após em enchente 
de maio do ano passado, e 
o Banco Regional de De-
senvolvimento do Extremo 

Sul (BRDE) estão unidos 
em mais uma frente para 
apoiar soluções transfor-
madoras diante dos desa-
fios da transição climática.

Através do TrilhaRS 
— um programa de ma-
tchfunding com aporte 
total de até R$ 1 milhão, as 
duas instituições irão sele-
cionar projetos em áreas 
como habitação, soluções 
urbanas, saúde mental, 
educação e cultura, en-
frentamento à violência 
contra a mulher e negócios 

regenerativos.
As inscrições estarão 

abertas a partir desta quin-
ta-feira, 10, e prosseguem 
até o dia 31 de agosto. Na 
prática, o matchfunding 
funciona como um catali-
sador de impacto: a cada 
R$ 1 arrecadado por um 
projeto na plataforma, o 
TrilhaRS investe mais R$ 
2 (R$ 1 do RegeneraRS, 
e outro R$ 1 do BRDE), 
triplicando o valor das do-
ações e potencializando a 
capacidade de transforma-

ção das iniciativas. Desta 
forma, o programa poderá 
alcançar R$ 1,5 milhão 
em apoio às propostas 
selecionadas.

A iniciativa tem a par-
ceria da plataforma de 
financiamento coletivo 
Benfeitoria e a chamada 
é voltada para organiza-
ções com sede ou atuação 
no estado. Os valores de 
apoio variam conforme o 
porte dos projetos: até R$ 
30 mil, R$ 60 mil ou R$ 
120 mil.
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A assinatura da contratação para a construção de 1,5 
mil moradias populares em Canoas marca um momento 
crucial na longa jornada de reconstrução após a enchente 
que devastou a cidade em 2024. Com investimento de 
R$ 300 milhões e 
financiamento ga-
rantido pela União, 
o projeto Casapatio 
é hoje o maior em-
preendimento da 
nova fase do Mi-
nha Casa, Minha 
Vida no Brasil. São 
cerca de 5 mil pes-
soas que poderão, 
em breve, ter nova-
mente um teto se-
guro, um direito básico que lhes foi arrancado pela força 
das águas.

Mais do que blocos de concreto, estamos falando de 
esperança. Cada casa representa a retomada de uma ro-
tina, o alívio de uma mãe, a segurança de uma criança, o 
recomeço para uma família inteira. E, diante da tragédia, 
a resposta precisa ser proporcional: unir esforços, acele-
rar soluções e, sobretudo, priorizar a dignidade humana.

A mobilização entre governos, instituições e iniciativa 
privada mostra que a reconstrução é possível quando há 
visão coletiva. Canoas dá um exemplo ao país: políticas 
públicas eficazes precisam sair do papel e chegar, com 
urgência, onde a vida foi interrompida. Reconstruir não 
é apenas levantar paredes. É devolver às pessoas o direito 
de sonhar.

“A mobilização 
entre governos, 
instituições e iniciativa 
privada mostra que a 
reconstrução é possível 
quando há visão coletiva”

EDITORIALEDITORIAL
Reconstruir com dignidade 

Editado por: CEDRO - Editora e Empresa de 
Comunicação Ltda-ME. CNPJ 02.347.932/0001-30

Conselho Gestor: Jorge Feres Gomes Uequed, Luciane 
Uequed, Gisele Uequed e Vanderlei Dutra Filho.
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POLÍTICA NACIONAL

Tito Guarniere
 titoguarniere@terra.com.br 

Soberba

“Congresso, Inimigo do Povo” é uma palavra de 
ordem equivocada dos lulopetistas e governistas, a 
pretexto de reação contra as apelações pilantras dos 
políticos lotados em Brasília contra o governo Lula.

Lá naquele ambiente tóxico, é verdade, “trabalham” 
muitos inimigos do povo – oportunistas, interesseiros, 
demagogos, fascistas e fascistoides, corruptos – mas 
não é o Congresso o inimigo do povo. O Congresso, 
por desqualificado que seja – como o atual – é um 
pilar da democracia.

Ou bem as leis se fazem abertamente, à luz do dia, 
na claridade das luzes das sessões noturnas e pela 
representação popular ou elas se fazem em gabinetes 
soturnos das ditaduras. Nas democracias elas de são 
apresentadas, discutidas e votadas pela representação 
popular. 

Se fosse para ser mais exato, mais didático, mais 
construtivo, para ser republicano e instrutivo deveria 
ser “este Congresso, por maioria, é inimigo do povo”.

Claro que nos episódios recentes, e particularmen-
te neste do IOF, as casas do Congresso exageraram 
nos golpes na linha abaixo da cintura. O parlamento 
critica, fiscaliza, corrige, mas não pode impedir o go-
verno de governar. Estava em curso um diálogo entre 
o Legislativo e o Executivo, mas ao que parece os 
bedéis Hugo Motta e Alcolumbre resolveram aplicar 
uma corrigenda no governo e, do nada, precipitaram 
as coisas.

A palavra de ordem “Congresso Inimigo do Povo” 
está errada, mas é direito do governo, do partido do 
governo e dos seus aliados reagir como pode, diante 
de ataques predatórios. E aconteceu o que ninguém 
esperava: a reação era tão justificável que pegou as 
oposições de calça curta. E pela primeira vez o gover-
no venceu um embate nas redes sociais, Foi na mosca 
o tiro de retaliação.

O erro das oposições foi o da soberba. No IOF, 
acharam que estavam lidando com um cachorro morto. 
E olhando assim, na perspectiva, parecia isso mesmo. 
Aliás, no grande plano, é também o erro do governo e 
do PT, a soberba, a ideia de que se move por intenções 
nobres e elevadas, e se alguém se opõe é por má-fé.

Congresso, “Inimigo do povo” é errado, mas na 
política é assim: tudo precisa ser reduzido, deve-se 
escapar das definições complexas (como se dá na 
vida real), traduzir em poucas palavras, ainda que elas 
exorbitem do seu sentido. 

Os deputados, senadores, os políticos passearam 
um pouco pela avenida dos contentes, traduzindo 
certas demandas da sociedade no maior sossego. Mas 
a bronca sempre foi contra a política e os políticos. 
Se engana quem pensa que a rejeição está superada. 
Basta ver que as manifestações convocadas pelo bol-
sonarismo estão cada vez mais esvaziadas.

Por que diabos a plateia iria aplaudir um Congresso 
que trava um aumento de impostos (IOF), o que é 
positivo, e ao mesmo tempo quer aumentar o número 
de deputados e a verba dos partidos? É preciso ter 
um desprezo profundo senão pela ética pública, pela 
inteligência dos eleitores.

Por que diabos um Congresso que lambuza os 
beiços nas emendas secretas , delas não abre mão, 
enfrenta a lei, o STF e tempestades da hora para 
mantê-las intactas – e se possível aumentá-las – vai 
merecer o apreço e a consideração do distinto público? 

ESPAÇO ABERTO

Por Edivilson Brum
Secretário da Agricultura, Pecuária,

Produção Sustentável e Irrigação

Agricultura: 90 anos de 
conquistas e desafios
A Secretaria da Agricultura, Pecuária, Pro-

dução Sustentável e Irrigação do RS completou 
90 anos agora em junho. Instituição estratégica 
para o desenvolvimento econômico e social 
do Estado desde 1935. São anos de história e 
trabalho, construídos por mais de 1.200 servi-
dores espalhados em todas as regiões gaúchas, 
e que fez a Secretaria da Agricultura se tornar 
referência pela atuação técnica e capacidade de 
execução de políticas públicas voltadas ao setor.

Ao longo do tempo, a Secretaria foi evoluin-
do, acompanhando as modificações e os desafios 
que o Estado passou nestas nove décadas, mas 
sempre primando por planejar, promover e fis-
calizar ações de defesa agropecuária e pesquisa.

Mudanças climáticas, estiagens e enchentes 
têm sido os principais desafios do agro nos últi-
mos tempos e tem demandado respostas rápidas. 
Na agricultura, a discussão de temas como in-
vestimento em irrigação e recuperação de solos, 
com práticas sustentáveis, são consideradas 
fundamentais para o aumento da produtividade 
e a preservação ambiental.

Mas esse é também um período da história 
que gera apreensão. A renegociação das dívidas 
dos produtores tem sido pauta diária no governo 
do Estado, na busca por soluções que ajudem o 
nosso produtor a se recapitalizar e continuar in-
vestindo no agro. Assunto que gera insegurança 
e incerteza, devido a morosidade nas decisões 
federais, afetando a produção das safras.

As conquistas e os desafios estarão sempre 
presentes, mas a força de trabalho da Secretaria 
da Agricultura é algo que supera as adversi-
dades. Com uma estrutura que tem garantido 
respostas rápidas em momentos críticos, como 
durante as crises sanitárias e os desastres na-
turais.

São 90 anos de uma história que está come-
çando. De uma instituição que traz no seu DNA 
o compromisso com a inovação, a formulação 
de políticas voltadas ao setor e a sanidade 
agropecuária, e, acima de tudo, que atenda 
as necessidades de quem atua lá na ponta e é 
responsável pela produção de alimentos para o 
mundo: o produtor rural. 

ENTRE EM CONTATO 51 3472.3022

Legais
PUBLICAÇÕES

Convocações 
de empresas

Balanços

Atas
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COLUNA SOCIAL

soraia.hutten@gmail.com bzinhasky@hotmail.com

Dr. Severo da Silva, 1525 - Bela Vista - Canoas

confetemoda

Soraia  Hütten

Até 10x sem juros.

GRIFES INTERNACIONAIS
E NACIONAIS!

R. Quinze de Janeiro, 373 - Loja 10 - Centro, Canoas

Galeria Golden Center

(51) 3059-5610

giorioticajoalheria

Em tempos de festa junina, Canoas teve 
várias festas espalhadas pelo município, 
uma delas foi capitaneada por Jairo Jorge, 
vários foram os políticos e amigos que 
foram prestigiar o evento.

Os médicos Débora e Vitor, realizaram o ensaio fotográfico no pa-
rador Rampel e não podiam deixar de levar seus pets Bills e Ziggs. 
De malas quase prontas para festejarem em Criciúma (SC), embarcam 
para o Caribe de Lua de Mel.

Dezembro já está próximo para o grande dia.

Martina comemorou seus 6 anos de 
vida com um ensaio fotográfico digno 
de uma modelo kids, fotos lindas assim 
como a pequena Martina, foram assi-
nados por Winny Padaratz

Festa Junina  

Pré Wedding de Débora Hutten
e Vitor da Rosa  

Os 6 anos de Martina

Roseane Ferreira, Diretora Presidente 
do Instituto Somos + passando as férias 
na Praia de Carneiros, Pernambuco, 
revitalizando as energias para o jantar 
Solidário que acontecerá dia 09/10/25, 
os convites já se encontram à venda no 
Instituto Somos mais e a publicidade está 
sendo realizada pro Viviane Carvalho.

Betinho do Cartório e vereador Pateta Deputado Germano Bonnow e Jairo Jorge

Simone Sabin, Jairo Jorge e Thaís Pena Vereadora Claudia Araújo, Jairo, Elizete Garbino Flores, Sérgio Muralha e Letícia Boll

Bel e Elena
No dia 1º de julho, nasceram Bel e 

Elena, filhas de Sinara Dutra e Isabela 
Lisboa Berté. Muita saúde e felicidades 
a estes anjinhos!

Isabela com Elena e Bel



TENDÊNCIAS

INVENTA

MODA

Vanessa Vargas
@vanessavarg
@inventamodasite

 vanessa@inventamoda.com.br

                  NO JORNAL
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Fisioterapeuta dermato funcional Dra. Ariane Coelho

Inverno é a estação ideal
para renovar a pele: conheça
os tratamentos mais indicados

Com temperaturas mais baixas e menor incidência solar, o 
inverno é considerado o período mais seguro e eficaz para a 
realização de diversos procedimentos estéticos. Segundo a 
fisioterapeuta dermato funcional Dra. Ariane Coelho, da Vivere 
Estética Avançada, a estação favorece tanto os resultados 
quanto o conforto do paciente.

Peelings químicos – promovem renovação da 
pele, melhora de manchas, linhas finas e acne;

Jato de plasma – trata flacidez, rugas finas e 
estrias com regeneração profunda.

Depilação a laser – ideal que não tenha exposição 
solar;

Secagem de Microvasos -o inverno facilita a re-
cuperação e reduz o risco de complicações como 
manchas na pele.

      51 3472.302251 3472.3022
2 estúdios em2 estúdios em

CanoasCanoas
SAIBA MAISSAIBA MAIS

Inverno é a estação ideal para renovar a
pele: conheça os tratamentos mais indicados

Nos cuidados corporais, o inverno
também é excelente para investir em:

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

A CAN Assessoria Contábil e
Fiscal, oferece um serviço
personalizado, para que o

cliente possa acompanhar o
seu desenvolvimento de

forma clara.

Um escritório de
contabilidade com

resultados, eficiência e
tranquilidade, uma extensão

da sua empresa.

CAN ASSESSORIA CONTÁBIL E
FISCAL

Ligue ou chame no whats

(51) 98460-7761
canassessoriacontabil@gmail.com

Dúvidas entre em contato 
pelo WhatsApp 51 98460.7761

ou no nosso  Instagram pelo 
QR code ao lado.

Saiba se você deve 
declarar Imposto
de Renda em 2024

@canacessoriacontabil

Você recebeu mais de $ 30.639,90 em 2023 de rendimentos 
tributáveis (ex: salário);

Recebeu rendimentos isentos ou não tributáveis (ex: 
doações) igual ou superior a $ 200.000,00;

Ou possui a posse de bens com valor igual ou superior a 
800.000,00;

Sim, você tem até 31/05/2024 para efetuar sua declaração.
SE ENQUADROU EM ALGUNS DOS REQUISITOS? 

(51) 3466-9858        (51) 99717-3305 

 • Conexões para Gás, Hidráulicos e Pneumáticos
 • Válvulas •Reguladores • Ferragens em Geral • Peças para fogões,

panelas e fogareiros

Avenida Getúlio Vargas, 7410, Canoas. 
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* PNEUS NOVOS E USADOS MULTIMARCAS
* RECAPAGEM
* VULCANIZAÇÃO
* BORRACHARIA 99767.95403466.2466

Saiu do Forno!
Giovanna Parise

@comologotreino
@fornocast

@geracaoaguacanoas 51 8947.4978

DESAFIE-SE!

Um passeio em São Chico

Por lá, vivemos uma verdadeira viagem
gastronômica com um prato ancestral 

de origem pré-colombiana: o filé ao 
trapo. Uma técnica milenar de cocção, 

que consiste em enrolar o filé, depois de 
temperado, em um pano de algodão

e amarrado com barbante. Depois, ele é 
embebido em água e vai direto pra brasa 

— cozinhando e assando ao mesmo 
tempo, de forma lenta e intensa. Por fim, 
é finalizado na chapa quente com man-

teiga e alecrim, o que deixa a carne ainda 
mais saborosa. Quando o prato chega à

mesa, os atendentes explicam sua 
história

e o finalizam na hora, é incrível. O res-
taurante em si é um charme, com área 
ao ar livre, espaço kids e aquele clima 

perfeito pra aproveitar o fim de semana. 
Voltaremos com certeza! 

📍R. Alziro Tôrres Filho, 35, Centro, São
Francisco de Paula, RS

Em uma casa aconchegante com clima de serra gaúcha, o restaurante 
Castellil encanta pelo ambiente e pela excelência dos pratos - foi muito 
recomendado por quem conhece a cidade. Pedimos as sugestões da casa, 
de entrada os risoles de abóbora com charque: sequinhos, saborosos e com 
massa feita com moranga. O destaque do cardápio vai para o filé ao molho 
de pimenta com cebola caramelizada, servido no ponto perfeito. Outra boa 
pedida é a truta da região, acompanhada de amêndoas e batatas souté. Os 
pratos são bem servidos e podem ser pedidos na versão individual ou para 
duas pessoas. Já queremos voltar para jantar na adega! 📍Av. Getúlio Vargas,
3218, São Francisco de Paula, RS

O que hoje é um restaurante tradicional e querido na região, começou com 
as lembranças e o trabalho de família. Antes de tudo, o espaço era a an-
tiga granja dos avós, onde tudo começou. Foi ali que a família começou a 
produzir massas artesanais com os ovos frescos da granja, distribuindo 
para restaurantes da cidade e conquistando os primeiros clientes. Em 1998, 
decidiram dar um novo passo: abrir o próprio restaurante. Desde então, o 
local serve pratos à la carte, carnes e, claro, suas massas artesanais. Na 
nossa visita, provamos um filé à parmegiana simplesmente maravilhoso, e 
uma massa com o molho da casa, que leva cogumelos frescos da região. 
Henrique Lopes da Fonseca, 134, São Francisco De Paula, RS 

EXPERIÊNCIA MILENAR
NO JARDIM MADÁ

(@madajardim)

FILÉS E ACONCHEGO NO CASTELLI 
(@restaurantecastellirs) 

TRADIÇÃO NO PASTA NOSTRA (@trattoriapastanostra) 

Para essa semana, preparei um roteiro encantador em São Francisco de Paula,
a uma hora e meia de Canoas, nos campos de cima da Serra. A paisagem, que
mistura natureza com uma arquitetura de cidade de interior, linda, fica ainda
mais deliciosa com as atrações gastronômicas. 
Visitei alguns restaurantes que super indico. Eles se destacam pela valorização de 
ingredientes locais, pelos locais charmosos e atendimento excelente. Bom passeio!
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Cssgapa 1
Presidente Cssgapa Cesar Luiz Gos-

mann informa que o Jantar Baile em 
homenagem ao Dias dos Pais será 9 de 
agosto. Garanta já o seu lugar!

CULTURA,TURISMO E BEM SOCIAL

12 de julho com grande festa em Ca-
noas no comando do Dj Mário Amaral 
e time de convidados! Confira!

Oportunidade incrível: as inscrições 
para as turmas do segundo semestre do 
Sesc EAD EJA estão abertas até 17 de 
julho!

No Sesc EAD EJA você vai não apenas 
concluir o Ensino Médio, mas ter uma 
Qualificação Profissional integrada a ele. 
Tudo isso de forma gratuita. São mais de 
1226 vagas nos polos do RS.

Fique de olho e prepare-se para dar o 
primeiro passo: Transforme seu futuro 
com um clique em sesc.com.br/ead! 
Inscreva-se já! Mais informações no Ins-
tagram @sesccanoas !

É nesse sábado(12/07), o Aniver-
sário do UpBEER!! Parabéns pelo 
grande sucesso neste espaço de arte, 
cultura, ótimo cardápio e lindo am-
biente!

Mais informações sobre show de 
Kiko Prata é mais atrações no evento 
de aniversário 12/7, você confere no 
Instagram @upbeercanoas !

Cssgapa 2

Até 17 de julho

5 anos em Canoas!

Computadores
Notebooks
Redes
Câmera de Segurança

51 98402 3914 

98542.404898542.404898542.4048

ENTRE EM CONTATO 51 3472.3022

Legais
PUBLICAÇÕES

Convocações 
de empresas

Balanços

Atas

Nova Gestão
A Gestão 2025/2026 representa um 

marco histórico para o Rotary Club 
Canoas Empreendedor: o retorno da 
liderança feminina.

Há 20 anos, Lorita Gazzi Lemos 
foi a última mulher a ocupar a presi-
dência na gestão 2005/2006 e o lema 
foi “Dar de Si Antes de Pensar em Si”.

No dia 01/07/2025, Fabiana da 

Cruz Minozzo (foto) tornou-se a nova 
presidente do clube para a gestão 
2025/2026, sob o lema “Unidos para 
Fazer o Bem”. Parabéns e sucesso 
Fabiana com toda a nova equipe e 
saudação ao excelente trabalho da 
gestão anterior realizada pelo pre-
sidente Bruno Germann e demais 
membros de sua equipe.
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EDUQUEEDUQUE
S E U  D I N H E I R O

Sua marca na  rodovia 
mais movimentada 

do RS

BR-116 Painel de Led 7x4m 
Sentido Capital/Interior

Ligue e confira agora!

POTENCIAL
IMPACTO:
93MIL VEÍCULOS/dia
+- 3 MILHÕES/mês
7 DIAS/semana
22H/dia - das 5h às 3h

DURAÇÃO
DO VÍDEO
10 segundos
360 inserções/dia
2.520 inserções/semana
10.080 inserções/mês

(51) 2500.0010

Cristiane Souza
Educadora financeira, professora universitária,

formada em contabilidade, mestre em economia,
estudante de psicologia, conselheira do CRCRS e atua

há vários anos como gestora na área contábil e financeira.

DIREITO PARA TODOS

Evandro César Dias Gomes* 
OAB/RS 55.546 – Sócio do escritório
Dias Gomes & Advogados Associados,
Jornalista, Professor Universitário.
@diasgomes_advogados @evandrocesardiasgomes

Juros abusivos
e revisional

Já conversamos neste espaço sobre as dife-
renças entre o comodato e o mútuo e alertamos 
que o mútuo é o contrato de empréstimo que os 
bancos celebram com os seus clientes e cobram 
juros por isso. Este contrato é chamado de mútuo 
feneratício. Vamos abordar então um assunto que 
interessa a todos: quanto os bancos podem cobrar 
de juros nestes contratos.

Evidentemente que todos nós consideramos 
abusivos os juros praticados pelos bancos nos 
empréstimos que tomamos. Qualquer dinheiri-
nho que precisamos emprestado, se somarmos as 
prestações, ao final pagaremos o dobro do valor 
contratado. E nas nossas vidas isso causa um 
transtorno sem tamanho. Ou seja, é abusivo. Será 
que é mesmo?

Na verdade, não! Na massacrante maioria dos 
contratos, os juros cobrados pelos bancos estão 
corretos. Ocorre que em tese não existe limite 
de juros estabelecido por qualquer lei vigente no 
Brasil, com exceção dos contratos dos cartões 
de crédito e do cheque especial, que é o limite 
disponibilizado pelas instituições financeiras e 
servem para emergências que deverão ser pagas 
num curtíssimo prazo.

Você pode achar então que se não existe limite 
de juros na lei, por óbvio que não faz qualquer 
sentido abrir um processo chamado de Ação Re-
visional. Calma. Cada caso é um caso.

O que o Poder Judiciário reconhece como 
abusivo é o contrato em que o banco cobra do 
cliente juros muito maiores daqueles praticados 
pela média do mercado. Dependendo do tipo de 
operação financeira, se existem garantias de pa-
gamento ou não, analisando o perfil do devedor, 
temos um padrão médio. E se o contrato extrapolar 
este padrão médio, é possível sim levar o caso para 
a justiça para que o juiz determine a redução dos 
juros cobrados.

A informação sobre o padrão médio dos juros 
aplicado pelo mercado você pode encontrar no site 
do Banco Central do Brasil, através do endereço 
bcb.gov.br/estatisticas/txjuros que mensalmente 
atualiza conforme cada tipo de operação. Depois 
disso você contrata um advogado para analisar se 
a tua operação financeira respeita os juros médios 
do mercado e este cálculo só será possível com a 
ajuda decisiva de um contador especializado na 
matéria.

A maioria de nós depende do crédito. Os bancos 
sabem disso e lucram oceanos de dinheiro, em es-
pecial no Brasil. Se cobrarem corretamente, então 
menos ruim. O problema recorrente é que eles 
tentam enganar os consumidores com centenas 
de estratégias maliciosas. Contra isso devemos 
todos reclamar. A advocacia está aí para defender 
os interesses dos consumidores. Você já viu algum 
banco quebrar no nosso país? Ah, pois é.

Você sabia que os hábitos financeiros são for-
mados já aos 7 anos de idade? Enquanto muitas 
famílias evitam o assunto, a educação financeira 
infantil é a melhor herança que os pais podem 
deixar. Neste artigo, você vai descobrir como 
transformar o dinheiro em um tema natural e 
divertido em casa.

Por que ensinar as crianças desde cedo?
Pesquisas mostram que crianças que apren-

dem sobre dinheiro:
Têm 32% menos chances de ter dívidas na 

vida adulta
Desenvolvem melhor capacidade de plane-

jamento
Tornam-se consumidores mais conscientes
Para cultivar desde cedo os valores e atitudes 

que formarão adultos financeiramente cons-
cientes, é essencial trabalhar os quatro pilares 
fundamentais da educação financeira infantil.

Os 4 Pilares da Educação Financeira Infantil
Mesada Educativa (a partir dos 6 anos): De-

fina um valor fixo semanal (R$ 2,00 por ano de 
idade é uma boa referência). Dividida em três 
envelopes:

Gastar (livre uso)
Guardar (objetivos de curto prazo)
Doar (solidariedade)
Exemplo prático: João, 8 anos, guardou por 

3 meses para comprar um brinquedo, apren-
dendo sobre controle financeiro, paciência e 
valorização.

Jogos e Brincadeiras Financeiras
Banco Imobiliário (a partir dos 8 anos), para 

aprender conceitos básicos de economia e 
finanças.

Supermercado em Casa com preços reais. Ob-
jetivo: Aprender sobre orçamento doméstico.

Conversas Transparentes (adequadas à idade)
O dinheiro do papai vem do trabalho dele 

(5-7 anos)
Por que não podemos comprar tudo? (8-10 

anos)
Como funcionam juros e investimentos? 

(adolescentes)
Exemplo dos Pais: As crianças aprendem 80% 

observando:
Mostre sua lista de compras e como compara 

preços
Explique quando decidir não comprar algo
Celebre conquistas financeiras em família
 Na educação financeira infantil, certos erros 

devem ser evitados para não comprometer 
o aprendizado. Não utilize o dinheiro como 
recompensa por boas notas, pois isso distorce 
a motivação para estudar. Em vez de esconder 
dificuldades financeiras, adapte a explicação 
à compreensão da criança. Evite também o 
uso indiscriminado de frases como “não temos 
dinheiro” sem contextualização, optando por 
explicações simples que ajudem a criança a 
entender as escolhas financeiras da família de 
forma natural e sem ansiedade.

Ensinar educação financeira às crianças é 
plantar as sementes de um futuro próspero. 
Com paciência, exemplos do dia a dia e conver-
sas adequadas à idade, você estará preparando 
os pequenos para lidar com o dinheiro de forma 
responsável e inteligente. Lembre-se: o melhor 
investimento que você pode fazer para o seu 
filho é esse.

Educação financeira infantil: como
falar de dinheiro com crianças 
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Hóquei na Grama - Três canoenses estão entre os 
convocados para a seleção brasileira Sub-18. As atletas 
Nicole Oliveira (15), Maria Luisa Veloso (16) e Brenda 
dos Santos (17), fazem parte do projeto talentos do 
Esporte da Prefeitura de Canoas e treinam três vezes 
na semana no Centro Olímpico Municipal. As meninas 
farão um Camp preparatório no Rio de Janeiro entre 
os dias 02 a 08 de agosto. Uma boa oportunidade de 
acompanhar a evolução do esporte é no sábado, 12, ir 
ao Centro Olímpico no bairro Igara acompanhar uma 
etapa do campeonato Gaúcho onde às convocadas 
estarão competindo.

Judô - Um grande even-
to, com lutas de alto ní-
vel, respeito, técnica e 
espírito esportivo! Este 
foi o tom da segunda eta-
pa regional do calendário 
da Federação Gaúcha de 
Judô tendo Campo Bom 
como palco de grandes 
disputas e do fortalecimento do esporte na região. 
Destaques canoenses para Kiai campeã da edição, 
para a Fusegui e para a Equipe Talentos Canoas (foto)

Skate - A canoense Ga-
briela Paz, de apenas 7 
anos de idade, venceu a 
2° etapa do Campeonato 
Gaúcho de Skate na ca-
tegoria infantil, realizado 
no último final de semana 
na zona norte de POA. 
Gabriela é aluna da escola 
municipal Pernambuco, moradora do João de Barro, 
bairro Niterói e participou como representante do 
Projeto Skate Solidário Canoas do professor Fabinho.  
A pequena atleta tem a também canoense Maria Lúcia 
campeã brasileira como inspiração no esporte.

Atletas de diferentes mo-
dalidades esportivas par-
ticiparam, no sábado, 5, 
de uma jornada de jogos 
amistosos e apresentações 
alusivas à comemoração 
dos 45 anos de fundação do 
Centro Olímpico Municipal 
de Canoas. Durante o even-
to, gestores e professores 
foram homenageados pela 
Secretaria de Esporte e La-
zer da Prefeitura.

“O nosso Centro Olím-
pico foi inaugurado em 
21 de julho de 1980 com 
objetivo de incentivar a 
prática esportiva e hoje é 

DATA FESTIVA

Centro Olímpico de Canoas celebra
45 anos com atividades esportivas

PMC/Divulgação/OT
uma referência na formação 
de jovens atletas e de cida-
dãos”, descreveu o coorde-
nador da unidade, Fabrício 
Busanello.

Presente na atividade, 
o vice-prefeito de Canoas, 
Rodrigo Busato, destacou a 
determinação da administra-
ção municipal em incentivar 
a prática esportiva entre a 
comunidade. Ele também 
citou o fato de que o local 
foi importante para a cidade 
durante a calamidade do 
ano passado, quando serviu 
como abrigo para famílias 
desabrigadas e desalojadas.

@drenalinaesportes é formado por 
Júlio Fontes e Paola Consensa

O secretário de Esporte e 
Lazer, Luciano de Oliveira, 
apontou que a Prefeitura 
“não medirá esforços” para 
recuperar as estruturas do 
Centro Olímpico, manter 
e qualificar o acesso da 
comunidade em ações de 
treinamento e desenvolvi-
mento esportivo.

Frigosul – Campeão Municipal, bairro Rio Bran-
co/1993
Em pé, da esquerda para a direita: Presidente Reni Bertola, Eliseu, 
Carlos Costa, Gero, Capitão, Cléo, Sandro, Jorge, Canhoto, Luiz 
Marinho, Mano, Figa e Maurício. Agachados: Marino, Toninho, 
Chiquinho, Gilson, Cosme, Danilzinho, Petri, Nico, Marcos, Nilson 
(massagista). Crédito: Arquivo Toninho Silva

MEMÓRIA DO ESPORTE
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PUBLICAÇÕES

LEGAIS

Atas, Balanços
e Convocações
de Empresas.

Liga Canoense de Futebol

A equipe do Frigosul F. C., depois de muitos anos 
fora de competições na categoria livre, voltou neste 
domingo sob o comando do técnico Fábio Lopes, 
aposta do Diretor de Futebol do Clube, com vitória 
de 2x0  sobre a equipe da Ponte Preta pela seletiva da 
Copa RS de Futebol Amador.

O atacante Iuri Costa, autor do 2º gol do Frigosul 
contra a equipe da Ponte, dedicou o gol ao seu pai 
Valdir Costa, que faleceu e que no dia do jogo estaria 
de aniversário. “Fazer um gol com a camisa do clube 
em que meu pai jogou e tinha muitos amigos para 
mim é uma honra”, falou emocionado Iuri ao fi nal 
da partida.

Em reunião na última segunda, 28, fi caram defi ni-
das as datas de início das categorias Master e Sênior. 
Foram confi rmadas 9 equipes em cada categoria no 
certame que se inicia no mês de abril.

FUTEBOL DAQUI
Com Denis konrad

9933.82843

Começando a semana e batendo aquela fome? 
� 

 FAZ TEU PEDIDO com tele entrega GRÁTIS
ou 20% DE DESCONTO na tele busca!
Acesse nosso Instagram e confira nossos pratos 

e cardápio, ou solicite aqui pelo Whatsapp! ��  

TODOS OS DIAS das 11h às 23h30!

98350.4567 kampekisushi

“Arte em forma de gastronomia”

Restaurante de Sushi

O sushi de melhor qualidade em Canoas

Esta semana recebemos 
no Futuro Craque Podcast, 
Antônio Cimirro, professor de 
educação física por formação, 
treinador de futebol licença 
Pró, a graduação mais alta dos 
cursos da CBF Academy, dos 
quais também é instrutor. É 
especialista em Treinamento 
Desportivo com mestrado 
em Inclusão e Reabilitação, 
Gestor e professor do ensino 
privado, docente no ensino 
superior e Gestor de Clubes 
de futebol com certifi cação da 
Unisinos/Grêmio FBPA, cur-
so onde fomos seus colegas, 
Giovani Thomé e eu. 

Cimirro, além de um ami-
go, foi meu professor no curso 
da licença C, que participei em 
2019, na Granja Comary, no 

Rio de Janeiro, a casa da Sele-
ção Brasileira de Futebol, Um 
profi ssional de alto nível, hoje 
um dos responsáveis pela for-
mação de uma nova geração 
de treinadores de futebol no 
Brasil e, consequentemente, 
de uma nova geração de Fu-
turos Craques.  

A conversa no programa 
abordou temas variados so-
bre o futebol moderno, mas 
o assunto principal é sem 
dúvida a Formação de jovens 
atletas. Compartilhamos de 
uma mesma opinião, antiga-
mente o jogador de futebol 
era encontrado nos campinhos 
de rua, os quais não existem 
mais nos grandes centros me-
tropolitanos. Isto aumentou a 
responsabilidade das escolas 

de futebol em fornecer a 
matéria prima principal do 
“produto” fi nal, o(a) 
jogador(a) de Fute-
bol. Mas também, 
a responsabilidade 
dos pais em fazer as 
melhores escolhas, 
pensando sempre no 
futuro do seu jogador ou 
jogadora.  

O professor Cimirro res-
saltou a importância da qua-

lificação dos pro-
fissionais das Es-
colas de futebol, os 
formadores. Nestes 
18 anos envolvi-
dos com formação, 
muitas vezes disse 

aos meus alunos e seus res-
ponsáveis: “se eu quiser que 

Dicas do Professor Marcelo
Dica de hoje: Investigue sempre as qua-

lifi cações das escolas e dos profi ssionais que 
irão trabalhar com teu fi lho. O tempo passa e 
depois fi ca bem mais difícil para correr atrás.

A Qualifi cação para uma boa formação 

Se inscreva no canal

meu filho(a) passe no 
vestibular de medicina, 
vou INVESTIR em uma 
boa escola, em um curso 
pré-vestibular e nas me-
lhores condições possí-
veis para que ele tenha 
sucesso e seja aprovado 
para realizar seu sonho 
de ser médico(a)”. Pois 
então, no futebol não é 
diferente.

Quer ouvir este bate 
papo sensacional? Bus-
ca por Futuro Craque 
Podcast no Spotify ou 
aponta o celular para o 
QR-Code para assistir 

em vídeo no meu canal 
do Youtub. Se prefe-
rir procura por “Canal 
Marcelo Mendes” no 
Youtube. Aproveita e já 
te inscreve no canal e 
ativa o sininho, que toda 
semana teremos episódio 
novo, sempre falando da 
formação de jogadores 
de futebol. Se gostar é só 
curtir, comentar e com-
partilhar com os amigos, 
vamos juntos contribuir 
para a formação de uma 
nova geração de Futu-
ros Craques Brasileiros. 
Grande abraço a Todos.

MOSCHETTI S/A EMBALAGENS - 
CNPJ nº 92.783.174/0001-96 - NIRE nº 
43300012077. ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA – CONVOCAÇÃO: Con-
vocamos os Senhores Acionistas da 
MOSCHETTI S/A EMBALAGENS a reu-
nirem-se em Assembleia Geral Ordinária, 
a realizar-se na sede da Companhia, à 
Rua Antonio Frederico Ozanan, 1230, em 
Canoas, RS, em 28 de abril de 2022, às 
11h, a fim de deliberar sobre a seguinte 
ordem do dia: a) tomar as contas dos 
administradores, examinar, discutir e 
votar as demonstrações financeiras re-
lativas ao exercício social encerrado em 
31/12/2020; b) deliberar sobre a destina-
ção do resultado do exercício; c) fixar a 
remuneração da Diretoria e do Conselho 
de Administração, e d) deliberar sobre a 
verba de representação para Diretoria. 
Canoas, RS, 31 de abril de 2022. Edu-
ardo Moschetti – Diretor. Humberto Mos-
chetti Filho - Diretor

ESTAÇÃO CIDADANIA

Judô transforma realidades no projeto
Talentos do Esporte em Canoas

Com aulas realizadas às 
terças e quintas-feiras, das 
9h às 11h e das 13h às 14h, 
no Ginásio São Francisco, na 
Rua Candelária, 31, bairro 
Mathias Velho, o judô inte-
gra as atividades do projeto 
Talentos do Esporte, pro-
movido pela Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer 
(SMEL) durante todo o ano. 
A modalidade também é ofe-
recida na Estação Cidadania, 
contemplando adolescentes 
de 5 a 14 anos com aulas 
gratuitas.

Criado com o objetivo 
de proporcionar acesso ao 

esporte e contribuir para o 
desenvolvimento social e 
pessoal de crianças e adoles-
centes, o projeto Talentos do 
Esporte é referência em Ca-
noas. Segundo Kaio Nunes, 
medalhista na modalidade, 
que iniciou no judô a convite 
de um amigo, desde então, 
fiz novas amizades, melhorei 
o meu desempenho escolar e 
encontrei no esporte discipli-
na e motivação”.

As aulas de judô são 
ministradas pelo profes-
sor Christian Alderete, que 
destaca o papel da prática 
esportiva na formação dos 

jovens. “O esporte abre gran-
des oportunidades. Vai além 
do tatame: ensina respeito, 
persistência e construção de 
caráter”, afirma o professor.

O projeto Talentos do Es-
porte ainda possui vagas dis-
poníveis nas duas unidades. 
Interessados podem procurar 
diretamente os locais para 
mais informações sobre as 
inscrições.

O secretário de Esporte e 
Lazer, Luciano de Oliveira, 
reforça a importância da 
iniciativa. “Estamos for-
mando cidadãos por meio 
do esporte. O Talentos do 

Vinicius Medeiros/Divulgação/OT

Ao final de cada etapa, 
os participantes recebe-
ram medalhas comemo-
rativas pela passagem da 
data festiva. Professores 
e ex-professores também 
foram homenageados com 
medalhas e placas alusivas 
ao trabalho por eles desem-
penhado.

Esporte é uma porta de en-
trada para o desenvolvimento 
físico, emocional e social de 
centenas de jovens da nossa 
cidade.”


